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(I lavori iniziano alle ore 9.34 con l'esame del punto all'o.d.g.
inerente a "Svolgimento interrogazioni e interpellanze")

OMISSIS

*****

Interrogazione n. 88 presentata da Magliano inerente a "Protesi acustiche digitali per
sordociechi"

PRESIDENTE

Si proceda con l'esame dell'interrogazione n. 88.
La parola all'Assessore Icardi per la risposta.

ICARDI Luigi Genesio , Assessore alla sanità

Grazie, Presidente.
Le protesi acustiche digitali sono previste dal DPCM 12 gennaio 2017 nell'elenco degli

"ausili di serie che richiedono la messa in opera da parte di un tecnico abilitato" - questo il
contesto del DPCM - che possono essere erogati a seguito di procedure pubbliche di acquisto,
come stiamo facendo.

La Regione Piemonte ha attivato SCR affinché proceda in tal senso.
Il Nucleo Tecnico della società, formato dai maggiori esperti regionali, sta lavorando da

oltre un anno e ha già provveduto alla pubblicazione della gara relativa alle protesi impiantabili.
La gara relativa alle protesi acustiche per l'orecchio medio ed esterno dovrebbe essere

pubblicata a breve e possiamo già anticipare che i lotti sono in grado di offrire la migliore
tecnologia attualmente presente sul mercato e che la fascia infantile, in particolare, è tutelata
da lotti specifici a essi dedicati.

Questa gara ha suscitato un interesse anche a livello nazionale, tanto da arrivare a
ricevere richieste di adesione da parte della Toscana, del Lazio e della Puglia, che si
aggancerebbero alla nostra gara e manifestazioni d'interesse anche dalla Sardegna.

Fino all'espletamento di tale gara le prestazioni sono, comunque, garantite ai sensi della
DGR 22 dicembre 2017, n. 118-6310, con, in aggiunta, il contributo regionale previsto per
l'acquisto di protesi digitale destinati ai bambini sotto i 14 anni. Li stiamo acquistando…

MAGLIANO Silvio (fuori microfono)

Quando?

ICARDI Luigi Genesio , Assessore alla sanità

Spero nel corso dell'anno.
Grazie.
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PRESIDENTE

Ha chiesto la parola il Consigliere Magliano per la replica; ne ha la facoltà.

MAGLIANO Silvio

Grazie, Presidente.
Assessore, come lei ben immagina, quest'interrogazione nasce proprio perché l'innovazione

tecnologica permette a persone che hanno un problema che, oggettivamente, è quello della
sordità, di poter, in qualche modo, intervenendo fin da piccoli con gli impianti dedicati, provare
a non vivere la condizione della sordità tutta la vita. L'innovazione tecnologica, da questo punto
di vista, ci sta facendo fare dei passi da gigante. Tra l'altro, nell'interrogazione, nel "considerato
che" si dice "l'isolamento sensoriale nella comunicazione nelle persone con la doppia
minorazione vista e udito assume una gravità importante".

Noi sappiamo che oggi c'è anche una grande battaglia, cioè quella di considerare il
sordocieco come patologia e come invalidità a sé stante, e non la somma di due patologie (questa
è una battaglia che viene fatta da tanti anni dal Filo d'Oro).

Detto questo, la mia preoccupazione era quella di capire come noi riusciamo, anche in
Conferenza Stato-Regioni e anche ragionando sullo stanziamento, fare in modo che i soldi che
noi mettiamo per queste persone possano aumentare leggermente. È evidente, Assessore, che
maggiore è la tecnologia, maggiore è il costo, soprattutto all'inizio. Quando un prodotto
innovativo viene messo sul mercato, è evidente che ha un costo molto più alto e, fino a quando
non si riesce a fare delle economie di scala di un certo stock, il prezzo di questo prodotto rimane
alto. Che in parte è garantito dalle risorse regionali come sostegno alla protesica acustica ma,
in parte, impatta sul cittadino.

La ringrazio per la risposta. Guarderemo gli sviluppi con molta attenzione e cercheremo
di capire se la protesica di cui lei sta parlando sarà assolutamente, come l'Assessore ha detto,
all'altezza delle aspettative con un'attenzione particolare per i bambini. È evidente che i minori
di 14 anni hanno l'opportunità, se la patologia è subito diagnosticata e se si riesce a intervenire
velocemente, di dare una risposta e provare a fare un percorso. Sono soddisfatto della risposta,
tuttavia mi riservo, Presidente, oltre a ringraziare l'Assessore per la risposta, di chiedere un
approfondimento in Commissione, per capire se la direzione che noi abbiamo tiene conto anche
delle istanze di quell'associazionismo che spesso è costituito da persone affette da quel tipo di
patologia, ma che, in modo molto generoso, si mettono nelle disponibilità degli altri per sostenere
alcune battaglie culturali e di diritti che permettono, a noi come istituzioni, di fare qualche passo
in avanti.

Sono soddisfatto della risposta e sarà mia cura comunicare quanto da lei letto in Aula a
chi ha posto questo problema in Consiglio Comunale di Torino e, oggi, attraverso di me qui in
Regione, per capire se l'aspettativa che avevano è stata accolta, oppure se c'è un lavoro da fare
e, in tal caso, avendo capito che l'Assessore su questo tema ha una sensibilità particolare.

Cercheremo di fare un pezzo di strada insieme, per garantire ai bimbi e non solo ai ciechi
e ai sordociechi un trattamento di qualità e, soprattutto, di privilegio - se privilegio si può
definire - perché hanno bisogno di queste protesi che lo sviluppo tecnologico mette a disposizione
aiutandoli in maniera importante.

PRESIDENTE

Grazie, collega Magliano.
Prima che risponda l'Assessore Icardi, mi alzo in piedi per chiedere, gentilmente, a chi non
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è interessato alle interrogazioni, di prendere posto fuori, perché non possiamo continuare i lavori
dell'Aula con questo brusio.

La parola all'Assessore Icardi.

ICARDI Luigi Genesio , Assessore alla sanità

Grazie, Presidente.
Condivido pienamente il fatto, come diceva lei, di togliere i bambini dall'isolamento; questo

è anche un fattore di sviluppo e di crescita importantissimo. Non a caso, chi mi ha preceduto ha
voluto che gli ausili fossero gratuiti per i bambini fino ai 14 anni.

L'interesse da parte delle altre Regioni alla nostra gara mi fa ben sperare che la tecnologia
scelta sia quanto di meglio possa offrire il mercato. È chiaro che, come diceva lei, essendo il
meglio, costano più care.

C'è la piena disponibilità, visto che la gara è in corso, anche a fornire, attraverso SCR, il
dettaglio delle apparecchiature, anche per avere un confronto, un feedback. Se ci fosse qualcosa
che in itinere possiamo ancora correggere, ben volentieri, perché su questo tema mi troverà
sempre disponibile.

(Commenti fuori microfono)

ICARDI Luigi Genesio , Assessore alla sanità

Sì. Faccia una richiesta, chiedo a SCR e v'inviamo la documentazione.

PRESIDENTE

Grazie, Assessore Icardi.

*****

OMISSIS

(Alle ore 10.14 il Presidente dichiara esaurita la trattazione del punto all'o.d.g.
inerente a "Svolgimento interrogazioni e interpellanze")

(La seduta inizia alle ore 10.22)


